



Wahl der Wahlpflichtfächer für die 8. und 9. Klasse

Im <u>Wahlpflichtunterricht</u> vertiefen die Schüler*innen der Klassenstufen 8, 9 und 10 ihre Interessen in Kursen. Der Unterricht wird bewertet und zur Versetzung herangezogen. Die Klassenstufe 8 und 9 ist weiterhin zur Ausprägung musisch/künstlerischer Fähigkeiten oder zur weiteren Entwicklung fachübergreifender Denkweisen vorgesehen.

Es besteht die Möglichkeit, mit einer **dritten Fremdsprache Latein oder Spanisch** oder dem Fach **Informatik** weitere Unterrichtsfächer für eine individuelle Orientierung zu wählen. Diese Fächer werden in <u>Klasse 8, 9</u> <u>und 10</u> unterrichtet und sind als Block für drei Jahre zu besuchen (Informatik ist auch als Zweijahreskurs in Klasse 8 und 9 möglich). Bitte beachten Sie untenstehende Hinweise zum Fach Informatik sowie zu den dritten Fremdsprachen.

Die Wahl ist verbindlich, soweit die Schule die angebotenen Kurse organisatorisch realisieren kann. Die Wahl erstreckt sich auf ein Fach, nicht jedoch auf eine Lehrkraft.

Folgende einjährig zu besuchende Fächer stehen zur Wahl. Jedes Fach darf hierbei **nur einmal** gewählt werden.

Klasse 8	Klasse 9
Musik	Musik
Kunst	Kunst
Bionik	Bionik
Geschichte/Physik	Geschichte/Physik
Geschichte/Erdkunde	Geschichte/Erdkunde
Wirtschaft	
Mathematik	
	Finanz- und Wirtschaftsmathematik

Die Wahl von Mathematik ist nicht notwendig für die Wahl von Finanz- und Wirtschaftsmathematik.

Hinweis zur 3. Fremdsprache Spanisch oder Latein:

Für die 3. Fremdsprache gilt, dass <u>diese in Klasse 9 und 10</u>, abweichend von den anderen WP-Fächern, dreistündig unterrichtet wird.

Weitere Hinweise zum Fach Informatik:

- 1. Schüler*innen, die den <u>dreijährigen</u> Kurs wählen, müssen ihn alle drei Jahre besuchen und haben damit die Voraussetzung geschaffen, Informatik in der Qualifikationsphase (11./12. Klasse) fortzuführen. Eine <u>Abwahl nach einem oder zwei Jahren ist nicht möglich</u>.
- 2. Schüler*innen, die den Zweijahreskurs wählen, können auch in Klasse 9 für die Klasse 10 Informatik wählen und haben damit ebenfalls die Voraussetzung geschaffen, Informatik in der Qualifikationsphase (11./12. Klasse) fortzuführen.
- 3. Schüler*innen, die nach der 9. Klasse mit Informatik aufhören, können das Fach Informatik in der Qualifikationsphase nicht mehr besuchen.
- 4. Zusätzlicher Hinweis: Es besteht am IKG die Möglichkeit für die Schüler*innen, die bis zur Klasse 10 das Fach Informatik nicht besucht haben, dieses Fach für die Qualifikationsphase neu zu wählen.





Ausblick: Wahlpflichtunterricht in Klasse 10 und "Wissenschaftliches Arbeiten mit Fachbezug"

Hinweis: Entscheidungen zur Wahlpflichtwahl für die 10. Klasse werden erst zum Halbjahreswechsel der 9. Klasse (Januar/Februar) getroffen.

<u>Die Klassenstufe 10</u> bietet durch die Wahl eines Wahlpflichtfaches die Möglichkeit, u.a. die Entscheidung zur Wahl der Leistungsfächer in der Qualifikationsphase zu unterstützen und um weitere Voraussetzungen für den Unterricht in der Qualifikationsphase zu schaffen. Die Fächergruppen sind entsprechend den Wahlmöglichkeiten der Schüler*innen für die Sek II zusammengesetzt. Außerdem ermöglicht die Wahl zweier epochaler Kurse "Wissenschaftliches Arbeiten mit Fachbezug" das Erlernen wichtiger Kompetenzen zum wissenschaftlichen Arbeiten und die Schulung der Präsentationskompetenz. Bei diesen epochalen Unterrichten kann aus einem breiten Fächerkanon gewählt werden.

Bei der Wahl des Wahlpflichtfaches in Klasse 10 gilt es Folgendes zu beachten:

Jeder Schüler/jede Schülerin wählt ein Wahlpflichtfach.

Die dritten Fremdsprachen **Spanisch, Latein** und **Informatik** als dreijähriges Fach müssen verpflichtend weiter belegt werden.

Folgende Wahlpflichtfächer stehen weiterhin zur Wahl.

Wahlpflichtfach	
Deutsch	
Englisch (1.FS)	
Französisch (2. FS)	
Latein (2. FS)	
Mathematik	
Physik	
Chemie	
Biologie	
Theater	
Geschichte	
Geografie	
Bildende Kunst	

Hinweise zu Theater und Informatik:

- Theater kann ab Klasse 10 als WP-Fach belegt werden. Diese Wahl ist notwendig für die Wahl eines entsprechenden Grundkurses ab Klasse 11.
- Wird Informatik nach dem Besuch des WP-Kurses in Klasse 8/9 in der 10. Klasse nicht fortgeführt, kann
 das Fach in der Oberstufe nicht mehr gewählt werden. In der Oberstufe kann Informatik lediglich
 fortgeführt bzw. für Schüler*innen ohne Vorkenntnisse ganz neu gewählt werden.





Hinweise für Schüler*innen der Profilklassen:

Schüler*innen der **Profilklassen** müssen eine Naturwissenschaft (Physik oder Chemie oder Biologie) wählen. Hinweis: Es ist auch die Wahl des Unterrichts "Wissenschaftliches Arbeiten mit Fachbezug" in einem Halbjahr möglich, um die Belegverpflichtung zu erfüllen.

Begründung: Der Unterricht in den naturwissenschaftlichen Fächern umfasst in den Jahrgangsstufen 9 und 10 mindestens sieben Wochenstunden.

Für die Qualifikationsphase (11./12. Klasse) gilt für die Schüler*innen der Profilklassen:

- a) eines der Fächer Mathematik, Physik, Chemie, Biologie oder Informatik wird Leistungskursfach werden,
- b) ein weiteres Fach aus dem dritten Aufgabenfeld (mathematisch-naturwissenschaftliches Aufgabenfeld) wird Prüfungsfach oder fünfte Prüfungsfachkomponente.